
踏入2023年，左右港股走勢的因素，除了內地、
香港及全球疫情的走勢，還有美息何時見頂以及地
緣政治的發展。綜合坊間分析，美國聯儲局上半年
公布議息結果的日期分別為2月2日、3月23日、5
月4日及6月15日，若美息確定於上半年見頂，本輪
加息周期對企業盈利的影響將於今年稍後時間反
映，港股屆時有望衝高，收復去年的失地。

恒指首季或會回吐
凱基亞洲投資策略部主管溫傑預測，恒指今年將

呈現 「高、低、高」走勢，觀乎市場仍沉醉於內地
恢復與香港通關這個利好因素，預料恒指今年初稍
為衝高，可望上試20500至21000點。

不過，溫傑指出，由於恒指於去年11月及12月已
累積近6000點升幅，相信受經濟衰退，以及美國加

息等因素拖累之下，恒指首季度或會回吐至17000至
18000點，踏入第二季走勢轉趨明朗後，下半年才再
上衝23000點，見全年高位。

光大證券國際證券策略師伍禮賢則認為，港股今年
將呈 「先低後高」格局，雖然美國放緩加息步伐，以
及內地放寬防疫，港股估值仍有向上修訂空間，但由
於通關的因素已差不多完全反映，預計今年首季先行
下試18500點，下半年再上升，最樂觀見23000點。

「一月效應」並不準確
至於1月份表現，翻查恒指過去10年數據，共錄

得 「七升三跌」的佳績，其中表現最佳的 1 月份為
2018 年(升 9.92%)，最差為 2016 年(跌 10.18%)。不
過，恒指於2018年及2016年全年分別跌13.61%及微
升0.39%，反映坊間所謂的 「一月效應」，即1月表
現反映全年走勢之說，並不準確。

美聯儲將於本周三(4日)公布去年12月的議息會議
紀錄，本周五(6日)公布非農就業數據，料上述勞動
市場數據將左右美股以至港股表現。對此，溫傑表
示，本周港股應沒有太大變動，預計恒指於19200至
20000點之間上落，可留意內銀股、內險股，以及中
移動(941)及長和(001)等股份。

而新加坡交易的 「黑期」，昨晚報19683點，較恒
指上周五(去年12月30日)收報19781點低98點；夜
期上周五則報19708點，低水73點。

港股今年料續波動
下半年有望衝高

中美經濟差距
去年罕見拉大
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【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：恒指去年重挫逾15%，創下 「三連跌」
兼11年來最大跌幅後，踏入2023年何去何從？綜合券商分析，恒指將呈
「高、低、高」 或 「先低後高」 走勢，相信即使港股再下尋底，情況亦不會
如去年般惡劣，待內地疫情轉趨明朗後，下半年更有望衝高，見全年高位。

新地15大商場
假期生意升兩成

【香港商報訊】新地(016)旗下15大商場於除夕元
旦三天連假期間，生意及人流按年升20%。當中以餐
飲、電子影音及娛樂表現最為理想。

新地執行董事馮秀炎表示，餐飲方面，受惠於一系
列防疫措施取消，年尾婚宴、商務及親友聚會恢復，
除夕夜不少食肆更延長服務時間。有西式餐廳表示，
政府宣布優化防疫措施消息出台後，預訂情況比上年
多了五成。不少酒樓餐廳已一早滿座，平均做二至三
輪生意，大除夕生意按年升幅逾五成。馮秀炎補充
指，總結去年第四季(10月至12月)商場人流及生意較
第三季錄得雙位數增長。

一田百貨行政總裁黃思麗則表示，今年旗下部分分
店將進行優化工程，亦會有2至3間新分店開業。隨
防疫措施陸續放寬，加上通關在即，對香港整體的
零售業務感到樂觀，期望今年營業額比往年有5%至
8%增長。

買家入市信心轉強
樓市小陽春現雛型

【香港商報訊】內地通關在即，樓市氣氛稍為好
轉，截至昨日下午 3 時，新盤踏入 2023 年後暫錄約
11宗成交。當中內房中冶(1618)旗下已屆現樓的青山
公路青龍頭逸璟．龍灣，新錄一宗成交，單位位於1
座2樓B室，屬兩房戶，實用面積443平方呎，成交
價650萬元，實呎14673元。

二手樓方面，中原統計的10大屋苑，過去周六及
日錄27宗成交，按周再升58.8%，創9個月新高，3
天新年假期(即周六、周日及周一元旦補假)則錄約31
宗成交，創2011年後新年長假期成交新高。美聯統
計的10大屋苑，過去周六及日錄得約29宗成交，三
天新年假期則錄約34宗買賣。

中原地產亞太區副主席兼住宅部總裁陳永傑表示，
內地及香港兩地通關、防疫措施放寬及美國加息放緩
等好消息陸續出台，買家入市信心明顯轉強，加上早
前樓價已錄得一定跌幅，買家趁農曆新年樓價反彈
前，紛紛加快入市步伐，業主只要比樓價高位低15%
至20%放售即可獲承接，樓市小陽春已成雛型，相信
樓價短期內尋底成功。

中國改革開放 40 多年來，經濟規模相
對於美國的經濟規模總體上呈現一個加速
追趕的態勢，絕大多數年份裏與美國經濟
的差距一直在不斷縮小，按美元與人民幣

的匯率計算，1978年中國經濟的總量約為美國的1/16
或者 6.25%，2021 年，中國的經濟總量為 17.7 萬億美
元，美國經濟總量為23萬億美元，中國經濟規模已經
達到美國77%，也就是說，中國較之美國尚有5.3萬億
美元的經濟差距。

去年中國經濟追趕美國經濟的態勢卻要發生改變，
因為去年中國的經濟總量與美國的差距不僅沒有縮
小，而且還進一步拉大。據專家測算，按人民幣兌美
元的匯率計算，去年中國的經濟總量雖然能夠成功突
破18萬億美元大關，但增量可能僅只有3000億美元，
而美國經濟總量有望突破25萬億美元，增量將達到2
萬億美元。也就是說，去年中國經濟與美國經濟的差
距進一步擴大到7萬億美元，較之2021年新增加了1.7
萬億美元的差距。

去年中美經濟差距之所以會被進一步拉大，主要有
兩個原因：一是中國經濟增長因疫情防控原因而明顯
放緩。眾所周知，去年中國內地疫情到處散發，各地
為了阻斷疫情傳播鏈，皆採取了嚴厲的防控措施，使
得經濟大受影響，去年前三季度，中國內地經濟增長
率只有3%，遠遜預期，而美國經濟則實現了2.4%的增
長。

人幣貶值令差距拉大
按照以往按美元計算經濟規模的慣例做法，人民幣

兌美元的匯率變化便成為了中美經濟差距進一步拉開
的最主要原因。眾所周知，去年美國為了遏制通貨膨
脹採取了激進的暴力加息措施，美元指數大漲，也就
是說，去年在中國經濟增速與美國經濟增速差距不大
的背景下，由於人民幣兌美元的貶值幅度較大，因
而，導致按美元計算的內地經濟規模被打了一個大的
折扣，這個折扣就是人民幣的貶值幅度。

必須指出，按美元計算出來的中國經濟與美國經濟
的規模與差距，並不能夠真實全面反映中美兩國經濟
的實際狀況。譬如，去年美國出現了40年來罕見的高
通脹，美國的經濟增長存在很大水分；去年美國所形
成的2萬億美元經濟新增量與美國印鈔機向市場釋放
的美元數量相差無幾，因此，可以把美國新增加的經
濟總量理解為是美國印鈔機印出來的。

可以預期，2023年美國加息周期一旦結束，美匯指
數將大跌，而人民幣將呈現強勢升值，加之市場普遍
預期，2023 年中國經濟將重拾升軌出現較高經濟增
長，而美國則恰恰相反，將陷入極低增長甚至經濟衰
退的泥沼。屆時，中國經濟將出現一個跳躍追趕美國
經濟的景象，中美經濟的差距將大幅縮小甚至旗鼓相
當。
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澳門去年賭收挫逾半
【香港商報訊】受到疫情影響，澳門去年賭收跌五

成。澳門博彩監察協調局最新數據，澳門博彩收入在
去年僅錄得 421.98 億元(澳門元，下同)，按年下滑
51.4%，創2005年之後的新低。另外，澳門去年12月
底放寬入境限制，帶動當地賭收和入境旅客均見增
長，上月博彩收入按月增加16.1%至34.82億元，但仍
較2021年同期下跌五成六。

根據澳門博彩監察協調局數據，去年末季博彩毛收

入錄得103.8億元，按年下跌45.6%，較上一個季度增
加87%。澳門政府原定去年賭收目標為1300億元，即
去年表現低於目標逾六成七。展望今年，當局訂定全
年賭收目標為1300億元。

瑞銀發表研報指，內地重新開放步伐繼續加快，超
出預期，相信對澳門旅遊及博彩行業有利，同時澳門
日前亦宣布放寬對海外遊客的檢疫要求，預期明年初
起澳門博彩收入將錄得大幅度提升。

「百益是2004年來到廣西南寧投資的，18年來，南寧
這座城市發生了翻天覆地的變化，百益也成長為以房地
產、文旅、數字農業為核心，涉足商業運營、文化教
育、餐飲運營、物業服務等多元化實業投資集團。這也
印證了當初我的預判是正確的。」 廣西百益集團董事長
周紅認為，百益集團能取得今天的成就，正是因為具備
前瞻性目光，站在高處、遠處觀看未來行業的走勢，才

能在機遇來臨之時，做出最優的選擇。
2003年，時任國務院總理溫家寶在第7次中國與東盟 「10+1」 領導人會議上倡議，從2004年起，每

年在中國廣西南寧舉辦中國—東盟博覽會，推動中國—東盟自由貿易區建設。
「其實，2004年來到廣西時，廣西的發展相對還是比較落後，那時的南寧很小，城市的活動空間主

要集中在朝陽那一片，沒有高樓大廈，沒有便利的交通。」 但是周紅敏銳地意識到，廣西，特別是
南寧的發展上升到了國家戰略層面，這預示着南寧即將進入高速發展階段。於是，周紅順應國家發展
潮流，通過廣西壯族自治區招商引資從粵港澳地區來到了廣西南寧發展。 蔡寧 李麗芳

周紅周紅::百益與南寧共同成長百益與南寧共同成長

「南寧是綠城，也是水城，半城綠城半城樓，是
南寧這個城市的寫實；環境和空氣都特別好，是一
座很有品位的城市。非常契合百益 『為了一個城市
的生活理想』的發展理念。」進入南寧之初，廣西
正處於城市建設開啟階段，周紅將百益定位為城市
建設參與者的身份，做房地產市場開發，打造精品
樓盤，參與到城市建設中。在南寧先後投資開發了
香域中央、英倫十八、英倫第六區、牛頓蘋果和世
代錦園等項目，開發面積超過100萬平方米。

「經過多年發展，廣西城市顏值品質完美提升，

但缺乏遊玩場所，於是我們迅速加入廣西文旅建設
中，打造了一座百益上河城。」在經營過程中，始
終提倡策劃先行，洞察市場，研判趨勢，分析需求
的周紅，堅持把想客戶之所需，做客戶之所求放在
發展的第一位。提前預判市場以及客戶需求，並着
手為客戶解決問題，讓百益總是能抓準每一次企業
轉型的機遇。

百益上河城是百益公司以原南寧絹紡廠舊廠房建
築為載體，秉承 「存表去裏、整舊如舊、翻新創
新」的設計理念，改造成集文化創意園區、展覽演

藝、小劇場、工業文化長廊、非遺生活館、藝術酒
店、音樂酒吧、創意零售、特色餐飲等於一體的情
景式文化體驗創意街區，是潮玩、潮拍、潮食、潮
購聖地。周紅精心打造的文旅品牌百益上河城也多
次獲得國家級、自治區級榮譽，2019年評為國家
級4A景區，已成為廣西區內數一數二的網紅打卡
地。

百益也成長為以房地產、文旅、數字農業
為核心，涉足商業運營、文化教育、餐飲運
營、物業服務等多元化實業投資集團。

理念：為了一個城市的生活理想

「作為企業是非常注重營商環境的，因
為這是直接關係到企業在一個區域能否
快速發展的重要制約因素。」

周紅非常高興，在南寧發展18年，不
僅親眼看到南寧城市高樓建築迭起，路
網聯通八方，整個城市的國際地位得到
了飛速提升，同時也深刻地感受到當下
廣西的營商環境相對剛剛進入廣西時有
了非常大的提升，企業也受益頗多。

周紅更希望，廣西政府能加快建設適
應現代化經濟體系、推動社會經濟高質
量發展的營商環境，這樣過去因多種
原因導致並制約着公司發展的一些歷

史遺留問題也能夠快速妥善處理。企業也能
突破現狀、為廣西經濟發展做出更多的貢獻。

「2022年，世紀工程平陸運河開工建設，將為
我國西南地區經濟融入國內國際雙循環提供重
要的基礎支撐，對推動廣西及西南地區發展
具有十分重要的戰略性意義，南寧這座城市
的國際知名度和國際地位也將顯著提升。」

周紅也期待更多港澳地區青年，
可 以 攜 帶 港 澳 地 區 的 發 展 經
驗，更積極投身參與到南寧這
座年輕城市未來的建設，在
實現個人理想抱負時，
為西部大開發、 「一帶
一路」的建設，貢
獻 更 多 的 力
量。

期待：更高質量的營商環境

▲百益上河城文創街

▲汽車商業街

▲▲塗鴉水塔塗鴉水塔
百益投資開發的世代錦園項目鳥瞰圖

2023年1月4日 星期三

S5


